
Protokoll der 16. Ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins Barbaraheim Bottrop 
Lehmkuhle e.V. vom 13.4. 2023 
 
 
Zeit: 13.4.2023, 18 Uhr bis 19.30 Uhr 
Anwesende. : S. Anwesenheitsliste 
Versammlungsleitung: Rudolf Drache, Rüdiger Kolassa (TOP 9-10) und Elisabeth Herholz 
(TOP 12 teilweise) 
Protokoll : M. Häken 
 
 

1. Rudolf Drache eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden im Namen aller 
Vorstandsmitglieder. Er stellt fest, dass mit der Einladung vom 27.3. 2023 fristgerecht 
eingeladen wurde.  

2. Herr Drache stellt die Tagesordnung vor. Die vorgelegte Tagesordnung wird von der 
Versammlung genehmigt. 

3. Die Niederschrift der 15. Ordentlichen Mitgliederversammlung vom 9.6.2022 wird 
angenommen. Sie wurde auf der Homepage veröffentlicht und liegt in mehreren 
Exemplaren bei der Versammlung aus.  

4. Her Drache  leitet seinen Jahresrückblick und- ausblick mit dem Verweis auf die 
Finanzsituation ein und stellt die Entwicklung der drei Finanzierungssäulen für den 
Verein vor. Instabil sind die Einnahmen aus Veranstaltungen, stabil ist der Bereich 
Mitgliederbeiträge. Die Einnahmen aus Vermietungen waren deutlich günstiger als in 
der Planung angenommen. So ist die Situation, trotz der gestiegenen Ausgaben für 
Energie für den Verein positiv, mit einem Kassenbestand von ca. 25 000 € am 
Jahresende 2022.  
Herr Drache stellt die Aktivitäten des Vereins im letzten Jahr vor, er geht ein auf die 
Sternsingeraktion, die Beherbergung von Kolüsch  im BBH, Aktivitäten des 
Tischtennisvereins, das Osterfeuer, die Essener Volksbühnen- Aufführung im Hof des 
Barbaraheims, die “Internet--Mündigkeits-Veranstaltungen“, die Barbarafeier. 
Als Bilanz der letzten 16 Jahr stellt er zudem eine Übersicht auf bezogen auf alle 
Investitionen, die vom Verein, tatkräftig unterstützt von der Tischtennisgruppe und 
anderen handwerklich begabten Freiwilligen geleistet werden konnten, um das Heim 
zu erhalten oder zu verbessern, wie z.B. Reparaturen wegen des undichten Daches. 
Grob geschätzt konnten so viele Tausend Euro eingespart werden.  

5. Wegen der Verhinderung von Frau Silke Funke übernimmt Herr Drache die 
Vorstellung des Kassenberichts. 
(Sowohl der Bericht über das Vereinsleben 2022 als auch der Kassenbericht werden 
dem Protokoll als Anhang beigefügt.) 

6. Herr Kolassa stellt die Ergebnisse der Kassenprüfung vom 7.3.2023 vor, die im Haus 
von Frau Funke von ihm und von Frau Grobosch durchgeführt wurde. Sein Fazit: die 
Kassenführung wurde fantastisch gemacht, zeitnah ordentlich, jederzeit einsehbar. 

7. Herr Drache dankt den Kassenprüfern für ihre Arbeit. Die Aussprache beschränkt sich 
auf eine Nachfrage wegen der Mitgliederbeiträge, die sehr unterschiedlich sein 
können, je nach finanziellen Möglichkeiten des Mitglieds, erwartet wird ein 
Mindestbeitrag von 25,- € im Jahr.  

8. Der Bericht vom Vorstand, der Kassenbericht und der Kassenprüferbericht werden 
gebilligt. 



9. Herr Kolassa stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Ohne Gegenstimme und 
ohne Enthaltung wird der Vorstand von der Versammlung entlastet. 
Herr Drache spricht ein großes Lob an Frau Funke aus wegen ihrer vorbildlichen 
Arbeit, dem stimmt die Versammlung zu. 

10. Diesen TOP leitet Herr Drache mit einer Darstellung der Bemühungen der letzten 
Monate in, Nachfolger für die Vorstandsmitglieder zu finden, die sich im Januar 
entschieden haben, nicht wieder zu kandidieren. Er stellt fest, dass unsere Satzung 
vorsieht, dass der Vorstand so lange im Amt ist, bis Nachfolger gewählt sind.  
Da kurzfristig eine im Vorfeld überlegte Lösung für die Nachfolge ausfiel, wurden von 
der Versammlung folgende Entscheidungen getroffen: 
 
Frau Elisabeth Herholz bleibt für eine Übergangsfrist die erste Vorsitzende, sie wurde 
einstimmig gewählt und nahm das Amt an.  
Für das Amt des 2. Vorsitzenden als Nachfolger von Herrn Drache wird Herr Andre 
Sprenger vorgeschlagen. Herr Sprenger stellt sich der Versammlung vor, wurde ohne 
Gegenstimme gewählt und nahm sein Amt an.  
Herr Peter Gayda wird als nicht stimmberechtigtes Beiratsmitglied (gem. § 7, Absatz 
3 der Satzung) gewählt.  
Frau Häken wurde als Schriftführerin wiedergewählt und nahm ihr Amt an.  
Schatzmeistern Silke Funke bleibt bis zur versprochenen schnellen Lösung für ihre 
Nachfolge im Amt. 
Als stimmberechtigte Beisitzer gem.  § 7 werden Frau Berschinski, Herr Grobosch und 
Herr Hoffjan wiedergewählt.  

11. Herr Kolassa und Frau Grobosch werden als Kassenprüfer wiedergewählt.  
12. Die Versammlung verabschiedet den langjährigen Hausmeister Peter Kuchhäuser und 

bedankt sich bei ihm und seiner Frau Angelika für ihre Arbeit mit einem Geschenk. 
Herr Drache stellt Herrn Hans-Günter Rosinski der Versammlung als neuen 
Hausmeister vor.  
Herr Lang, Frau Herholz und Frau Häken bedanken sich bei Herrn Drache für seinen 
langjährigen und unermüdlichen Einsatz für den Verein und überreichen kleine 
Geschenke.    
 
 
 
 
Protokoll: M. Häken                                     Vorsitzende: E. Herholz 
 
 
Anlagen:  
Anwesenheitsliste 
Power-Point- Folien „Bericht des Vorstands 2022“ (der Kassenbericht ist dessen 
Bestandteil) 
 
 
 
 
 
 


